



Paz global, equidad de género, comercio y flujos migratorios, temas abordados en reunión de MIKTA

Nación martes 07 de mayo de 2024 -

En las cuatro sesiones de trabajo de la 10ª Conferencia de Presidentes de Parlamentos de MIKTA, “La acción coordinada de los parlamentos para construir un mundo más pacífico, equitativo y justo”, celebrada en el Hotel Hilton Reforma de la Ciudad de México, legisladoras y legisladores de Indonesia, Australia, Turquía, República de Corea y México externaron posturas sobre la paz global, equidad de género, comercio y flujos migratorios.

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, se pronunció por emprender acciones orientadas a construir una paz global sostenible, priorizar la agenda de igualdad sustantiva en los parlamentos, escalar hacia la consolidación de un tratado comercial entre los países MIKTA (México, Indonesia, Corea, Turquía, Australia), y explorar un visado MIKTA para facilitar la movilidad laboral y turística de personas confiables.



La diputada Marcela Guerra subrayó que, ante el contexto de conflictos armados internacionales, así como los internos de cada nación, se debe construir una paz global sostenible, que trascienda más allá de la resolución de conflictos y que tome en cuenta los factores que vulneran la vida, la dignidad y los derechos humanos.

Indicó que la paz sostenible significa tolerancia cero para la violencia contra las mujeres, cero violencia en las familias, en nuestras comunidades, en las escuelas, en los trabajos, en los ámbitos político, social y cultural. También significa garantizar la alimentación suficiente y de calidad, crear políticas públicas encaminadas a la protección del medio ambiente, acceso al agua y a los servicios de salud y educación de calidad, brindar seguridad a los ciudadanos sin medidas autoritarias, con pleno respeto de los derechos humanos, y acceso a la justicia pronta y expedita.

Al exponer los avances que ha tenido México en materia de paridad e igualdad sustantiva, así como de combate a la violencia de género, la diputada Marcela Guerra Castillo llamó a priorizar, desde los Parlamentos, la agenda de igualdad sustantiva la cual, dijo, debe ser de carácter transversal. “La paridad y la igualdad deben ser dimensionadas como un derecho fundamental consagrado en la Constitución de cada sociedad. Hoy las mujeres en el mundo somos el pilar fundamental para la construcción de instituciones sólidas y democráticas, y de un desarrollo humano más incluyente, más justo”.

Precisó que las mujeres aún enfrentan barreras que deben ser derribadas: las violencias, los feminicidios, la brecha salarial, la construcción de políticas públicas que a veces no tienen perspectiva de género y la carencia de espacios seguros e igualitarios en nuestras ciudades. “La transversalidad de la igualdad significa: las mujeres empoderadas siempre, las mujeres empoderadas en todo lugar”.

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que MIKTA está llamado a pasar del diálogo a la acción, y en ese sentido se pronunció por consolidar un sistema multilateral de comercio fuerte y resiliente, a fin de atender situaciones como la escasez de productos o los fraccionamientos en las cadenas de suministro.



“Es necesario escalar a un tratado MIKTA que impulse a nuestras naciones, nuestras economías, hacia una prosperidad compartida, y que el comercio sea el medio para incrementar el desarrollo sostenible, y con ello mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos. En este momento crítico la cooperación y la solidaridad internacional son más necesarias que nunca, para construir un futuro compartido de paz, prosperidad y estabilidad”.

La diputada Guerra Castillo aseveró que los miembros de MIKTA, que enfrentan desafíos migratorios comunes en sus regiones, están en una posición para impulsar conjuntamente, con los Parlamentos y la sociedad civil, políticas que reflejen los compromisos globales y promover un enfoque más efectivo hacia a la migración. “O sea, la migración puede ser benéfica”.

En ese sentido, propuso que en el grupo MIKTA “impulsemos el reconocimiento mutuo de competencias profesionales y exploremos juntos un visado MIKTA para facilitar la movilidad laboral y turística de personas confiables. Esto podría incluir la armonización de criterios, de certificación y la implementación de programas de intercambio profesional”.

Imagen: Cámara de Diputados

<https://www.contrareplica.mx/nota-Paz-global-equidad-de-genero-comercio-y-flujos-migratorios-temas-abordados-en-reunion-de-MIKTA-20247530>